

# HERALDO DE ALICANTE

ANUNCIOS  
pago anticipado

Año VI—Núm. 1.532

Miércoles 4 de Mayo de 1910

MAYOR, 36: PISOS 2.º Y 3.º

SUSCRIPCIÓN  
pago adelantado

## Candidatura alicantina

D. José M. Esquerdo Zaragoza

D. Rafael Altamira Crevea

Todos los alicantinos venimos obligados por patriotismo a votar esta candidatura. Esta representa la moralidad, el trabajo, la honradez, la lucha por el engrandecimiento de la patria.

Alicantinos, a elevar al parlamento la voz de Alicante, la que desinteresadamente resonará más alta en defensa de los intereses de Alicante y su provincia!

Alicantino no quiere diputados onerosos; protesta de los diputados que no producen, de los que no dan ningún producto al estado.

Alicantino es una ciudad libre, pura y no admite imposiciones.

Esta candidatura es, en fin, la de la rectitud, la entereza, el desinterés, la moralidad y la justicia.

¡A votar y a vencer!

## Agua de Solares

Especialmente indicada en los CÁLZAROS INTESTINALES, NEURASTENIA GÁSTRICA E HIPEROLOIDIA.

De uso universal como AGUA DE MESA. Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja 1905.

De venta en farmacias y droguerías.

Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

## APERCIBIDOS

Las elecciones para diputados a Cortes se aproximan. Quedan contados días para que la conciencia pública dé auto de fe depositando en las urnas su voto.

Los candidatos propuestos por la circunscripción, los unos encarnan en la vida pública la intransigencia en materia religiosa, el dominio absoluto del pueblo con leyes draconianas, la parcialidad por las clases plutocráticas, el egoísmo de honores que son norma de sus particulares deseos, y un statu quo por vínculos ajenos; los otros en cambio presentan igualdad ante la ley, tanto en sus orden económico, social y político, como en el religioso y educativo.

Sus tendencias harlo se manifiestan para que no sean conocidas del público. En todo momento dan fe de vida: unas veces ante la Audiencia provincial entorpeciendo la proclamación de determinado candidato; otras lanzando a los vientos de la publicidad desde las columnas de sus respectivos periódicos noticias falsas de veracidad, respecto a la grandiosa manifestación obrera del pasado domingo, diciendo que eran contadas las personas que asistieron al acto, en su mayoría muchachos, cuando los asistentes a dicha manifestación no bajarían de ocho mil a diez mil; y las más, realizando algunas obras públicas en las calles de la capital, abandonadas del todo, apesar del tiempo transcurrido desde que el partido demócrata subió al poder, y alrededor de elecciones, con objeto de obtener algunos sufragios, cual sucede en los actuales momentos. ¿Qué confianza pues, han de inspirarle al pueblo liberal de Alicante si conoce el alcance y virtualidad de todos estos actos?

El pueblo alicantino no votará otra candidatura que la que tiene elegida por su expresa voluntad; es más, hasta las clases hienras, esas clases que viven alejadas de toda contienda política, darán sus sufragios a esos hombres que designara la soberanía de todo un pueblo.

Todos los que aman a su tierra natal, todos los alicantinos que desean la pureza del sufragio y el respeto a la ley, darán su voto a esas dos grandes figuras, que simbolizan los nombres de Esquerdo y Altamira y no tolerarán que por ningún medio rastro se altere la libre emisión del voto.

Estando como lo están apercebidos de cualquier intenciona que pretendan hacer los muñidores de oficio afiliados al partido de cruce mauro canalejista sabrán impedirlo, imponiéndose, si fuera necesario, en la forma que demanden las circunstancias del momento.

Ninguno de los electores que haya votado se separará de sus respectivos colegios hasta después que terminen todas las operaciones electorales y haya sido expuesto en el vestíbulo de entrada de cada uno de ellos, el resultado de la votación, así como el de haber retirado la respectiva certificación, los interventores de las mesas.

El pueblo está apercebido y no consentirá emañes ni coacciones.

Que la pureza impero. Ese es su lema.

¡Alicantinos...! ¡A votar.

## MAYO FLORIDO

Ya ha venido Mayo bien venido sea.

Alegremonos, por fin pudo abrirse paso el mes más hermoso del año, rompiendo la obstinada dificultad que la inclemencia atmosférica le oponía; y aunque entró receloso, sin sus naturales alegrías, sintiendo escalofríos ante el panorama desconsolador que a su vista se ofrece, ya estamos en Mayo; saludemos al mes de las ilusiones y las esperanzas.

A la llegada del ilustre príncipe de la primavera, se abren los capullos, convirtiéndose en hermosísimas flores de mil colores caprichosos; los claveles con sus rizadas corolas, se inclinan en respetuoso saludo ante el regio huésped; los árboles cubren sus ramas de frascas y verdes hojas, y los campos le ofrecen con sus sembrados pintoresca alfombra.

También las golondrinas que vuelven de su viaje invernal, saludan a Mayo con su charla agradable, y los honrados hijos del trabajo celebran su hermosa fiesta en honor al viajero portador de venturas que alegren sus lóbrogos y fríos hogares.

Todo sonrío, todo canta, todo se abre a la esperanza de la soñada dicha.

Pero ¡ah desilusión! los temores que atormentaban a Mayo al hacer su entrada no eran infundados; ni las flores le ofrecen sus perfumes y sus colores, porque el astro rey no dió calor con sus rayos a los capullos para que abrieran, ni los árboles le brindan su sombra donde guarecerse, porque la inoportuna helada los abraza; los campos no pudieron

extender su alfombra, la sequía se lo impidió, y las parteras aves en número muy reducido, mormuran silenciosas y tristes. Los hijos del trabajo no dejan de celebrar su fiesta; los que quedan, los que no emigraron a lejanas tierras con la esperanza de saciar el hambre y poder ganar un pedazo de pan para sus hijos, acuden a la hora citada como todos los años y recorren las calles, pero no en alegre manifestación, sino en fúnebre cortejo.

Sus rostros tristes y demacrados, sus ropas raídas que no pudieron ser sustituidas por otras, el abatimiento que se observaba en sus entumecidos miembros, es una terrible protesta contra esos hombres que en estos mismos instantes pretenden engañarlos con mentidas promesas hasta arrancarles el acta codiciada y relegarlos después al olvido, como siempre.

Mientras el hambre se enseñorea por todas partes, los que nos representan, los que tienen el deber de remediarla, sólo se ocupan en asegurar su triunfo político, ¿qué les importa a ellos lo demás? ¿Teneis hambre? ¿Os piden pan vuestros hijos? No seas importunos, no molestéis ahora con esas pequeñeces, y sobre todo, votad, que es lo único importante.

Pero volvamos al asunto que motiva esta crónica; saludemos a Mayo y sólo de sus bondades esperemos algún lenitivo a nuestros males.

Ya ha venido Mayo bien venido sea.

N.

¿Quiere usted tomar los mejores aperitivos?

EN EL ESPAÑOL

## Cháchara

TAURINA

¡Aficionados, a Cartagena!

Mañana celebran los chicos de la prensa cartagenera su corrida benéfica, con un sugestivo cartel que de seguro atraerá gran número de aficionados de Murcia y Alicante.

Algabeño, Machaco y Bienvenida son los encargados de pasaportar a los seis de Moreno Santamaría; una friolera de los que casi siempre llegan con la mano al morrillo y los echan a rodar sin puntilla, y uno que disloca con su trote, y que por lo visto tiene decidido empeño de ejecutar la suerte de recibir, tan en decadencia después de Manuel Domínguez, que fué el que más y mejor la practicó. Manolillo que llega a su querida Cartagena, con los laureles recientemente conquistados en la plaza de la corte, que indudablemente es la que da y quita, agotará mañana su florido repertorio. Con que ya lo saben ustedes, mañana a las ocho y veinte sale el tren especial de la estación de Murcia; llegará a Cartagena a las trece treinta y cinco, el regreso será a las veinte y diez para llegar a Alicante a la una y diez. Los precios de ida y vuelta son: 11.90 en segunda y 7.75 en tercera.

El Confiterito

El valiente matador de novillos alicantino José Sirvent, Confiterito, ha sido contratado para torrear en la plaza de Murcia el próximo domingo 8 del actual; también tiene firmado contrato con la empresa de Yecla, donde alternará con Yeclano jugándose ganado de la Carolina.

Un notición.—Al fin tendremos toros

Solo con el carácter de información, porque no quiero responsabilidades, les adelanto a mis queridos lectores que el día de San Pedro tendremos corrida, que si la tenemos, será con la base del maestro Fuentes (olvidemos las retiradas que nos tiene cuenta), que afortunada-

damente parece que vuelve con arreos de América; que al gran torero le acompañarán en la faena, ó bien Machaquito, ó Mazzantinito y Gaona, que la organizadora de ese excelente cartel será la sociedad «La Peña», y que uno de estos días, un peñista de calzá (padre de la criatura), que ya se ha carteadado con su compadre Fuentes, saldrá a recibirle a una estación de la Mancha, cuando el popularísimo torero regrese de Lisboa, donde toreará, con el fin de concertar las bases del contrato.

Y ya he dicho más de lo debido; en tratándose de asuntos de toros no lo puedo remediar, se me escapa la lengua... digo... la pluma.

CUARTEO

TRIBUNA LIBRE

Para «Canto-Claro»

Hartos estamos ya de tolerar por más tiempo los ataques por demás injustificados que contra los republicanos alicantinos se nos dirigen desde las columnas de un periódico local.

Jamás nuestras convicciones republicanas hanse visto tan heridas por plumas sistemáticas, por plumas cuya mano al empuñarla, rasga, hiere, ahonda hasta condoler nuestra existencia, haciéndonos estremecer ante la realidad que nos ofrece un anónimo Canto-Claro, ante la existencia de un hombre, joven ó viejo, que gasta sus valiosas energías en apotrojar al republicano alicantino, y en ensalzar con himnos de paz y regeneración, la democracia, la política que desarrollan en esta capital los adeptos del Sr. Canalejas. Quiera ó no Canto-Claro, los elementos canalejistas desoyen sus enérgicas excitaciones, y la política monárquica con ropaje de democracia, ha de verse arrollada por el empuje de la ola republicana, dando el triunfo a la causa del pueblo.

Ha si lo preciso que llegara el periodo electoral, para que surgiera un Canto-Claro, emprendiéndola de un modo feroz contra los verdaderos liberales, contra los convencidos demócratas, que, como Oristo, difunden por los pueblos, con perseverante constancia, los sacrosantos ideales de paz, de amor, de fraternidad, de República.

Las próximas elecciones han de darle al escritor de El Pueblo de Alicante el más solemne mentir de su orencia acrónea «en Alicante no hay republicanos»; la próxima lucha electoral ha de probar más que eso, ha de certificar que el pueblo de Alicante es eminentemente, profundamente republicano, libre de toda imposición por parte de hombre alguno. Nuestra conciencia está limpia de pecado, nuestra disciplina es perfecta, y nuestra convicción nos impulsa a obedecer y cumplir con nuestro deber de ciudadanos republicanos.

Nuestra voz es seguramente la más modesta, la más humilde de entre todas las que existen en el ejército del republicanismo alicantino y que mucho pudieran decir contra los formidables é injustos ataques de ese Canto-Claro que presumimos sea ¿por qué no decirlo? el concejal demócrata D. Ernesto Mendaró del Alcazar; nuestra voz, repetimos, será la más modesta, pero no por ello la menos enérgica para protestar de esa campaña sistemática y duramente inculcable contra los republicanos de Alicante.

Nosotros, pues, como ciudadanos, como alicantinos y como republicanos, protestamos con toda energía de los conceptos vertidos por Canto-Claro.

Nada más.

L. T.

Reina Victoria Hotel

Restaurant de primer orden.—Almuerzos, 3 pesetas. Comidas, 4 id.

## Exposición

Como ayer prometimos a nuestros lectores, publicamos a continuación la Exposición que la Comisión gestora del ferrocarril de Alicante a Alcoy, ha remitido a la presidencia del Consejo de ministros.

Las energías que han desplegado los señores que constituyen la mencionada comisión, los entusiasmos que han vertido al servicio de una causa de tan alto patriotismo en bien del engrandecimiento de nuestro querido Alicante, estableciendo por medio de una comunicación férrea con la hermana ciudad alcoyana, una corriente de fructíferas relaciones mercantiles y comerciales, es digna de los mayores elogios.

Dice así la Exposición:

Excmo. Señor:

Los que suscriben, en representación de las fuerzas que integran la vida de Alicante, en sus múltiples manifestaciones, a V. E. tienen el honor de expresar lo que sigue:

La crisis porque atraviesa el comercio, las industrias y las clases trabajadoras de esta ciudad, radica principalmente en el aislamiento en que Alicante va quedando por falta de vías férreas de comunicación que aporten a la capital de la provincia el tráfico que por derecho propio le corresponde, tráfico que hoy se va a las provincias limítrofes por estar la mayor parte de los pueblos mejor enlazados con aquéllas, que con Alicante.

Esta crisis ha llegado a revestir caracteres agudos y la emigración de las clases trabajadoras, así como la ruina de los comerciantes é industriales, será la consecuencia de este estado de cosas, si el Gobierno que V. E. tan dignamente preside, no actúa con rapidez a atajar el mal.

Los ferrocarriles de Alicante a Alcoy y de Alicante a Denia, resolverían si se construyesen enseguida el grave problema aquí planteado.

El ferrocarril de Alicante a Alcoy, figura en el plan de ferrocarriles secundarios desde Enero de 1909, y apesar de haber transcurrido un año desde que se presentó el proyecto, y ocho meses después que los ingenieros de la tercera división lo confrontaron, nada sabemos de la lenta tramitación de este expediente. Urge, pues, la inmediata subasta de la concesión de esta línea.

Respecto del ferrocarril de Alicante a Denia, figura en el plan de ferrocarriles estratégicos, la sección de esta línea de Villajoyosa a Denia, restando para completarla la inclusión en dicho plan del trozo de Alicante a Villajoyosa. Sabemos que por la alcaldía de Alicante y Villajoyosa se ha dirigido una instancia al excelentísimo señor ministro de Fomento, solicitando la inclusión en el plan de estratégicos de la citada línea, y los que suscriben hacen constar aquí su adhesión más unánime a los deseos expresados por los alcaldes de Alicante y Villajoyosa en la instancia citada, que obra como se dijo en poder del excelentísimo señor ministro de Fomento.

Como consecuencia de todo lo expuesto, los que suscriben tienen el honor de solicitar encarecidamente a V. E. lo que sigue:

1.º Que se imprima toda la actividad compatible con los trámites legales al expediente de ferrocarril de Alicante a Alcoy, expediente que como ya se dijo ha sufrido retrasos inexplicables.

2.º Que, conforme han solicitado los alcaldes de Alicante y Villajoyosa se incluya a la mayor brevedad en el plan de ferrocarriles estratégicos el de Alicante a Villajoyosa, como ampliación del de Villajoyosa a Denia, con lo cual quedará completa la línea de Alicante a Denia.

Justicia y gracia que los que suscriben no dudan obtener de la probada ha-

# Bernad y Comp.

Gran establecimiento de Loza, Porcelana, Cristalería, Vajillas, Bateria esmaltada de cocina, Cubiertos y objetos de metal blanco, Lampistería y Aparatos para alumbrado eléctrico, Artículos del país y extranjeros, Objetos de fantasía, Juguetes, Camas de hierro y madera, Sillerías tapizadas y de rejilla, Muebles de todas clases, Especialidad en servicios completos para fondas, restaurantes y cafés.

La casa que más vende en Alicante. — Precios sin competencia. — San Fernando, 10 y Princesa, 24

nevolencia e interés de V. E. en pró de los intereses públicos.

Dios guarde a V. E. muchos años. Alicante 29 Abril de 1910.

Presidente de la Comisión gestora del ferrocarril, Francisco Clemente; por la Cámara Agrícola, Mariano Oaturla; por la Cámara de Comercio, Guillermo Campos Carreras; por la Junta de Obras del Puerto, Juan Garcitolá; por el Círculo de Sociedades Obreras, Rafael Sierra; por la Asociación de la Prensa, Florentino de Elizaceta España; por el Casino, Francisco Aznar; por el Monte pío Mercantil, Miguel Prieto; por el Orfeón, Antonio Rico; Económicos de Amigos del País, Federico Clemente; por el Real Club de Regatas, Francisco Alberola Cantarot; por el Ateneo, Eduardo Irujo; por la Sociedad de Artistas y Escritores, Pedro Irujo.

Excelentísimo señor Presidente del Consejo de Ministros.

## Politiquero

Ayer mañana, y bajo la presidencia del señor gobernador civil, celebró sesión la R. Excm. Diputación provincial.

En ella—en la sesión—aparte la lectura de algunos dictámenes, que fueron aprobados, se acordó nombrar vicepresidente de la corporación a D. Manuel Gómez Valdivia, en pago a sus relevantes y prologados méritos contraídos durante su larga permanencia en el canalejismo.

¿Cómo cambian los tiempos, amigo D. Manuel!

¿Y es usted—nos preguntamos nosotros—aqueel diputado provincial que con tan alto tesón defendió a su exco-religionario D. Antonio Martínez Torredón y López de Ayala, cuando este señor fué pospuesto por el antiguo liberal histórico D. Andrés Tarí, en la última contienda electoral provincial?

¿Y las convicciones, y los altos conceptos del deber, y los antiguos y arraigados prestigios?

En este mundo traidor, nada es verdad ni es mentira, todo es según el cristal del color con que se mira.

¿Estamos?...

Para después de las elecciones se dice que en esta capital sufrirá el comité del partido democrático una gran transformación.

Aseguran algunos que en vista del desbarajuste que reina en el campo canalejista desde que el Sr. Díaz Moren, padre, se eligió en jefe de las fuerzas democráticas, la dirección del partido irá a parar a manos de persona que por su historia política, consecuencia y sus grandes prestigios, pueda anular voluntades, limar asperezas y conseguir desaparecer las luchas intestinas que imposibilitan la personalidad del partido en esta capital.

Los mismos demócratas están convenidos de que la gestión del Sr. Díaz Moren al frente del partido, ha fracasado, y que su continuación encierra un grave peligro para el mismo.

¿Qué arrepentidos están, según sus manifestaciones, los mismos que le dieron calor al Sr. Díaz Moren, valiéndose de la calumnias, para elevarle al lugar que hoy ocupa!

Los vecinos del Ensanche se quejan amargamente de que a pesar de haber consignadas en el presupuesto municipal 30.000 pesetas para atender a la urbanización de las calles de dicho ensan-

cho, se pasan los años sin que se haga ninguna reforma en aquéllas.

En algunas calles no hay aceras, ni barrones, ni pasadizos, y sin embargo, al vecindario no se le da una satisfacción en qué se emplea el dinero destinado para mejoras del mencionado ensanche.

Si esto es obrar democráticamente, cuando venga el Sr. Francisco Rodríguez a esta población, que se dé una vuelta por las calles indicadas, y se convencerá de la razón que les asiste a los vecinos que protestan de la administración de los correccionarios del Sr. Canalejas.

¿Se puede saber qué se recauda de las reses sacrificadas en el Matadero?

¿Se puede saber en qué forma se hace la recaudación?

¿El presidente de la Comisión de Mercados sabe algo de esto?

## Espectáculos

### Salón Novedades

Esta noche debut de la notabilísima pareja de baile español, ya conocida de este público, Morenilla y Baila Europa.

Se exhibirá la grandiosa película «Los Aventureros del Valle de Oro», derroche artístico de la casa Pathé, que en su primera proyección, anoche, alcanzó un éxito monumental.

Se prepara un sensacional debut.

### Teatro Nuevo

El célebre artista The Noiset, es cada noche más aplaudido por su arriesgado trabajo que ejecuta ya varias noches montado en motocicleta. Trabaja ya muy pocas noches, así como la notable completista y bailarina La Morita.

Los baristas Rossi O y cada día son más aplaudidos, por sus ejercicios sensacionales y de precisión.

En breve tendrá lugar un extraordinario debut.

## CARNE EN POLVO RECONSTITUYENTE

para enfermos, convalecientes y personas débiles, obtenida por Agatángelo Soler, farmacéutico, Regente de la farmacia Viada de J. Soler Sánchez.

Composición: Carne de vaca reducida a polvo, s. s.

Consultad a vuestro médico. Frasco grande, 5 ptas. Pequeño, 3. Plaza San Cristóbal, 12, Alicante.

## Sucesos y accidentes

### Escándalo

El vigilante nocturno Ramón Galiano ha denunciado a Manuel Palomares, por promover un fuerte escándalo en la pasada noche en la tienda de bebidas llamada de las «Rejas», sita en la calle de Rogar.

### Casa de Socorro

Guardia para mañana: Médicos: D. José García Torremocha y don Francisco Ramos Martín. Practicante: D. Francisco Más.

## Bibliografía

Hemos recibido del «Atlas Geográfico Pedagógico de España» los cuadernos 8 y 9, que corresponden a las provincias de Jaén y Oueña, cuyo estudio está desarrollado en la misma forma que las anteriores.

Todos los mapas están trazados por el ingeniero D. Benito Chifas Orbó, y otros

cartógrafos. A cada cuaderno acompaña un texto en el que se hace una descripción detallada de la provincia a que pertenece.

Las hojas mapas, hechas con tanta sencillez como perfección, no solamente sirven al alumno para trabajar sobre ellas, sino que pueden también servirle de modelo para copiar y reproducir en otro papel los mapas con todos sus detalles.

Cada cuaderno vale cincuenta céntimos de peseta, y a los que adquieran toda la colección, para lo cual se acompaña el correspondiente cupón, se les regalará un hermoso mapa de España y Portugal, tamaño 75 por 100 y escala de 1:1.500.000.

Los pedidos pueden hacerse al editor Alberto Martín, Consejo de Oeato, 140, Barcelona y en las librerías ó centros de suscripciones.

## Militares

Se ha presentado en este Gobierno militar el primer teniente de carabineros D. Francisco Moltó Arniches, que viene a incorporarse a esta Comandancia.

Por el señor juez instructor del batallón cazadores de Albu de Torrens, se llama y busca a los procesados Jaime Briones Liavalls y Salvador Calatayud Giner, para que dentro de treinta días se presenten en Barcelona, cuartel del Buen Saco, ante el segundo teniente D. Ángel Carreras, para responder en la causa que se les sigue por delito de falta a concentración a filas.

## Teatralerías

En Almoradí se hallan bastante adelantadas las obras de reforma que en el teatro Cortés se están llevando a efecto.

Con estas reformas se le dá una entrada lo menos de 250 a 300 asientos más, y con esta nueva cabida podrán tener mejor defensa las empresas que tomen en arriendo este bello coliseo.

Se dice que para cuando se terminen las obras, el dueño señor Cortés se propone presentar una buena compañía de zarzuela.

Se ha estrenado con buen éxito en el Teatro Soriano de Barcelona la zarzuela «La voz de la sangre» del maestro marqués D. Emilio Renteroz.

A primeros de Julio se inaugurará en Madrid un nuevo teatro de hierro, para utilizarse en verano y en invierno. Se dedicará a la zarzuela y ópera. Manuálmemente dará beneficios para las casas de socorros.

Una de las primeras funciones será a beneficio de la Asociación de la Prensa.

Con motivo de encontrarse en Alcoy el a laudido autor cómico don Gonzalo Oantó, la sociedad Arte Sport, le obsequiará con un banquete que promete resultar un homenaje de simpatía al celebrado poeta alcoyano.

El día 4 del corriente comenzará a actuar en el Teatro Circo de Alcoy, la notable compañía de Morano y la Obeña.

## La compra del voto

Para que se conozca, sin género alguno de duda, la responsabilidad en que incurren los que tal hacen, reproducimos a continuación los artículos de la

## Librería, Imprenta y Papelería

de Manuel Pastor, Mayor, 1 y 3, Alicante

En este elegante establecimiento, montado a la altura de los mejores de España en su clase, encontrará el público todo cuanto desee en librería, así como en las últimas novedades en objetos de escritorio y fantasía.

También surtido en devocionarios, tarjetas, manú, participaciones de enlace, y nacimientos, recordatorios para comuniones, esquelas mortuorias, impresos de defunción e infinidad de artículos que sería interminable enumerar.

mejores marcas, a precios sin competencia.

«Art. 69. Incorrirán también en las penas señaladas en el art. 67, cuando no les fueren aplicables otras más graves con arreglo al Código penal.

Primero. Los que por medio de promesas, dádivas ó remuneración, soliciten directamente, en favor ó en contra de cualquier candidato, el voto de algún elector.

Segundo. Los que exciten a la embriaguez a los electores para obtener ó asegurar su adhesión.

Tercero. El que vote dos ó más veces en una elección, tome nombre ajeno para votar ó lo haga estando incapacitado ó teniendo suspendido el ejercicio de tal derecho.»

«Art. 67. Todo acto, omisión ó manifestación contrarios a esta ley ó a disposiciones de carácter general dictadas para su ejecución, que, no comprendidos en los artículos anteriores, tengan por objeto cohibir ó ejercer presión sobre los electores para que no usen de su derecho ó le ejerciten contra su voluntad a fin de que voten ó dejen votar candidatura determinada, constituyen delito de coacción electoral; y si no estuviere previsto y penado en el Código penal con sanción más grave, será castigado con la multa de 125 a 500 pesetas.»

## Noticias

### Nuevo redactor

Ha entrado a formar parte de nuestra redacción, ayudándonos a compartir la diaria lucha del periodismo, nuestro estimado amigo D. Pedro García Serrano.

### ¡Los calvos!

Los que han padecido enfermedades graves.

Los que quieran conservar una cabellera larga, sedosa y exenta de microbios ú otros enemigos que amenacen su destrucción, deben usar EL AGUA GRUEGA que es el mejor y más barato calvicida.

Venta en todas partes, a 2 pesetas frasco. Depósito: R. Romero y J. Pallás, Princesa, 6.

### Denuncia

Por la guardia municipal ha sido denunciado D. Andrés Ruiz Baile, dueño de un almacén de vinos establecida en la Explanada de España, por tener pipas de vino encima de la acera interrumpiendo el paso a los transeúntes.

### Viajeros

Hoy han llegado por distintas vías, los viajeros siguientes: Por la de M. Z. A., 480. Por la línea de Murcia, 463.

### Esplá, Muñoz y Vidal

Grandes almacenes de máquinas, motores, contadores, ventiladores, estufas, aparatos, materiales y conductores eléctricos de todas clases. Enormes existencias de lámparas de arco voltaico e incandescentes de filamento metálico, Tántalo y carbón de las

Telegrafía, telefonía y timbrería. Pilas y acumuladores, aparatos electromédicos y para demostraciones científicas en institutos y escuelas, pararrayos de edificios, líneas y estaciones. Correas, amiantos, empaquetaduras, aceites y grasas para maquinaria. Hitos y cuerdas metálicas y efectos navates. Stock Michels de cámaras y cubiertas para automóviles. Gran surtido de efectos para automóviles y automovilistas. Gramófonos, perfumería eléctrica. Inmenso surtido en cristalería, arañas, brazos, péndulos, portátiles y objetos de fantasía para alumbrado. Objetos para regalos. Instalaciones de todas clases eléctricas y mecánicas. Esplá, Muñoz y Vidal. Ingenieros. Calles de la Victoria, 5, y San Fernando, 26.

### Exposición de sombreros

La acreditada sombrerería de Antón el sábado y domingo próximos presentará un alarde magnífico de todos sus géneros para la próxima temporada de verano, exponiendo artísticamente y con verdadero gusto, una gran colección de sombreros de paja, ú otras creaciones de la moda, desde los precios más modestos hasta los más caros y de alta fantasía y buen gusto, y un verdadero derroche en géneros propios para canchale, que como es sabido no hay nadie que compita con esta casa para su confección.

Felicitemos a nuestro buen amigo Pepe Antón, que ha sabido dotar a este capital de un gran centro de novedades en su ramo, por lo cual merece el favor del público.

Por el Juzgado de Instrucción de Moznar, se llama y empíase al procesado Francisco Macduz Galiano (s) «Utrillentes», para que dentro de diez días se presente ante esta Audiencia provincial.

La compañía de los ferrocarriles andaluces ha establecido una gran rebaja de precios con billetes de ida y vuelta con motivo de la corrida de toros que ha de celebrarse mañana 5 en Cartagena.

He aquí los precios de los billetes de ida y vuelta: Segunda clase, 11'90 pesetas. Tercera clase, 7'75 idem.

### Recomendable

Las señoras que tengan necesidad de usar fajas higiénicas, las encontrará fabricadas según los modelos más recomendados, en la farmacia del Doctor Aguiló, Mayor 51, construyéndose a medida.

Además podrán adquirir bragam de diversos modelos, irrigadores higiénicos, especulums para baños y diversos aparatos ortopédicos.

Se vende el taller de afilar y todos los artefactos correspondientes a dicho taller, en la calle de los Angeles, núm. 11.

Para informarse deben dirigirse a la quina Samper, Bazán, 69, segundo.

# ¡YA VENDRA lo que se espera y que tanta falta hace!

# Almacenes de 'La Estrella'

Plaza de Castelar, 3 y 5 (Antes Paseo de Méndez Núñez) **PRECIO FIJO** *Especialidad en confecciones* **PRECIO FIJO**

Luces, sedas, armaduras, pañetes, granadinas fantasía, tapicería, mantillas, tu-  
les, mantelerías, géneros de punto, colosal surtido en sombrillas y tapasoles.  
Trajes de caballero y niño, guardapolvos, camisería, corbatería, cubiertas: llo  
catel y piqué, americanas de alpaca de hilo y guerreras.  
Depósito en artículos negros y blancos y del corsé marca C. P. á la Sirena.  
Grandes talleres de sastrería á cargo del reputado cortador  
D. Emilio Verdú

## Información de Madrid

(De nuestro servicio especial)

### Toros

Cartagena.—En el vapor francés «Vil-  
le de Tunis» embarcaron anoche para  
Orán, en cuya plaza actuarán mañana  
jueves y domingo próximo, los diestros  
Lagartijillo, Martín Vázquez, Conejito  
y Cortijano.

### La emigración

La Línea.—A pesar de que la policía y  
la guardia civil persiguen á los emigran-  
tes, éstos marchan á embarcar en Gi-  
braltar para América.

En los cuatro primeros meses del año  
han emigrado 32.000.

La miseria es grandísima.  
Numerosos obreros mueren de ham-  
bre.

### Retrasados

Madrid.—Anoche llegaron retrasadí-  
simos los trenes que conducían las fuer-  
zas del regimiento de Oseña.

Por la línea de circunvalación se tras-  
ladaron á la estación del Norte, mar-  
chando por la madrugada á Vitoria.

Se les dispuso una entusiasta despe-  
dida.

### Atropellos en Velez Málaga

Giner de los Ríos ha visitado á Oana-  
lejas para informarle del estado de los  
ánimos en Velez Málaga por las coac-  
ciones y atropellos que se cometen.

Le dijo que ha encarecido á sus ami-  
gos observen la mayor corrección, pero  
que declina la responsabilidad por lo  
que ocurra, en vista de la excitación rei-  
nante.

### Marchó á Barcelona.

### Sorianistas que protestan

Un grupo de sorianistas se presentó  
en el centro electoral monárquico del  
distrito del Congreso, donde se reunie-  
ron varios interventores para recibir  
las instrucciones que les daba un con-  
cejal.

Los sorianistas formularon su protes-  
ta, profiriendo amenazas contra los con-  
cejaldores.

La intervención de la policía evitó el  
conflicto, desalojando el local.

### La reforma tributaria

En el Consejo de hoy se comenzará á  
estudiar la reforma tributaria que tiene  
planteada el ministro de Hacienda.

Se hará lo más pronto posible con ob-  
jeto de que Cobián tenga tiempo sufi-  
ciente para redactar los oportunos pro-  
yectos.

En estos lo mismo que el presupuesto  
extraordinario, y los de Instrucción pú-  
blica, protección á la agricultura y de-  
fensa nacional, irá condensado el pro-  
blema del Gobierno.

La alianza republicano-socialista ce-  
lebrará esta noche dos mítins en los cír-  
culos de las calles del Príncipe y Abo-  
des.

### El estado de Bombita

El diestro Bombita se halla mejoradí-  
simo de la cojida que sufrió en Valen-  
cia.

Los médicos le han recomendado mas-  
saje para fortalecer el hombro y brazo  
izquierdo.

Después de varios días de tratamien-  
to marchará á Sevilla para ventilar  
asuntos particulares.

Después de restablecido, la primera  
corrida que tozará, será la del día 15  
en Oudete.

### Gran éxito

En cablegrama recibido de Buenos  
Aires por el notable escultor Mariano  
Benlliure, le anuncian que ha llegado  
en perfecto estado la estatua de la bai-  
ladora que presenta en la Exposición,  
añadiendo que ha obtenido un colosal  
éxito.

### De Málaga

En los vapores «Ciudad de Oádiz» y  
«Delfín» llegó anoche procedente de  
Melilla el regimiento de León.

El desfile fué brillantísimo.  
Gentío inmenso vitoreó á las tropas  
con entusiasmo.

El primer batallón marchó á las tres  
de la tarde.

El regimiento de León tuvo en la  
campaña 83 heridos y 25 muertos de  
heridas y diez por enfermedad.

El general Cobos después de recibir  
las fuerzas, se marchó á Córdoba.

## DOLOMINA

Remedio eficaz contra el dolor de ca-  
beza, neuralgias, jaquecas, reumatismo  
y la ciática. Una dosis 15 céntimos. Caja  
de diez, 1'25 pesetas. Pídase en las prin-  
cipales Farmacias y Droguerías.  
Depósito: Farmacia señora viuda So-  
ler Sánchez.

¿Quiere usted saborear el más  
exquisito café?

EN EL ESPAÑOL

### Traslado de domicilio

La distinguida profesora en partos  
doña Teresa Jaen Ramos, ha trasladado  
su domicilio á la calle de las Navas, 31,  
entresuelo, y tiene el gusto de ofrecerlo  
á su numerosa clientela.

### Tintorería Barcelonesa

JUAN PAMBLANCO

Méndez Núñez, 38.

Sucursal, Princesa, 3.—Alicante



**CABALLOS  
COJOS**  
Curación rápida y segura  
de las Exostosis, ó  
Tumores huesosos,  
Corvajas, Formas,  
Españavos,  
Sobrehuesos,  
Estuercos, Moletas  
y Vejigones, etc., por el  
**UNGÜENTO ROJO MÉRÉ**  
de P. MÉRÉ de CHANTILLY, en Orleans (Francia).  
40 Años de Exito.—En todas Farmacias.  
Agente general: HELLY y TADRIERS, Urbleta 54, San Sebastián  
FOLLETOS GRATIS AL QUE LOS PIDA.

### AGENCIA DE ENCARGOS

DE

FRANCISCO GIMENO CLARES

Se admiten encargos para las líneas  
de Murcia, Cartagena, Huelva, Orevillen-  
te y Madrid.

Esta AGENCIA, responde de todos  
os encargos que se le confían, siempre  
que se declare su contenido.

Sagasta, núm 11, (bajos) — Alicante

## BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO  
Casa Central en CARTAGENA

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Oádiz, Lora, La Unión,  
Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla.  
Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del  
mundo.—Descuenta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes ex-  
tranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de  
crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

Horas de caja: Mañana, 9'30.—Tarde, 4 á 5

CAJA DE AHORROS		PESETAS
Abona á las cuentas corrientes los si- guientes intereses:		
Cuentas corrientes disponibles á la vista, 1 por 100 anual.	Saldo anterior. . . . .	13.093.609 15
Cuentas corrientes disponibles á 3 días, 1'25 por 100 anual.	Imposiciones durante la semana. . . . .	420.158 74
Cuentas corrientes disponibles á 30 días, 1'50 por 100 anual.	Suma. . . . .	13.513 767 89
Imposiciones á fecha fija, 3 por 100 anual.	Reintegros . . . . .	460.615 94
Abona á sus imponentes intereses á razón de 3 por 100 anual.	Saldo. . . . .	13.053.151 95

Cartagena 30 de Abril de 1910.

## Chic Parisien

CORSETE  
DE JOSEFA PÉRO  
ULTIMOS MODELOS

Confección francesa é inglesa  
Especialidades de la casa  
ALICANTE: Plaza de Castelar, 1.—  
CASA EN VALENCIA: Plaza de Ma-  
riano Benlliure, 5, principal.



Corsés faja pa-  
ra disminuir el  
vientre; para no-  
vias, para esta-  
do interesante.  
Sostenedores  
de pecho de va-  
rias clases y for-  
mas. Tirantes  
para cor-  
regir el  
pecho y la  
espalda.  
Se ha-  
cen toda  
clase de  
corsés á  
la medi-  
da en for-  
ma en-  
tallada y  
rectos pa-  
ra trajes  
imperio y  
de Levita  
á capriche de las señoras.  
Corsés en forma recta desde 5 pesetas  
en adelante. Ultimos modelos para tem-  
porada de verano en corsés de Tul y de  
Cintas, para campo.  
Toda señora de buen gusto debe visi-  
tar esta Casa, donde encontrará todas  
las creaciones y caprichos más recien-  
tes en el ramo de Corsetería.

## HASTA EL 5 DE MAYO

Jueves.—Fiesta de la Ascensión  
Se recibirán regularmente ostras fres-  
cas.

VERDES Y BLANCAS  
Precios servidas con limón abiertas á  
domicilio:

Verdes, una clase solamente: Prime-  
ras gordas finas 1'60 pesetas docena.  
Blancas: Primera gordas finas 1'60 pe-  
setas docena. Medianas id. 1'10 id.

Se sirven en el establecimiento al mis-  
mo precio.

Vinos blancos especiales para ostras,  
Especialidad en cervezas del país y  
extranjeras.

MAISON FRANÇAISE,  
52, paseo de los Mártires, Alicante.

### EL MECÁNICO

LUIS MORENO PEDRAZA  
ofrece sus servicios para la composición  
y limpieza de máquinas de escribir.  
Calle Pérez Medina, 16, principal,  
Barrio Benalúa.

### Sastrería

El conocido y popular maestro sastrero  
JOAQUIN ROMERO, cortador que ha  
sido de la casa de los Sres. J. Ruiz Her-  
mano por espacio de diez años (desde  
1889 á 1909), acaba de establecerse y  
ofrece su taller á sus numerosos amigos  
en el paseo de Méndez Núñez, 33, bajos.  
ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO, R. COSTA

# El buen gusto Camisería especial de ADOLFO MORLA

Confección esmerada de toda clase de ropa blanca para caballero  
Corbatas, pañuelos, artículos de piel y géneros de punto  
17. Calatrava, 17.—Alicante

## GUANAYARA

NOVELA HISTÓRICO-TRADICIONAL

FOR

Francisco de A. Cabrera

rabor y brindan sus labios rojos la esen-  
cia de la vida, el nectar delicioso del  
amor.

El músico ambulante, el cantor de la  
dicha y del pesar, viejo encorvado de  
auto andar, enferma la vista de tanto

(76)

ver, encierra en su pecho aun el fuego  
de los secretos del amor. Elegid, moza-  
las encantadoras; pero antes dad una li-  
mosna al pobre cantor.

Y Aman El-Kaler recorría los alre-  
dores recogiendo el óbolo que la mul-  
titud ponía en su mano, ó las jóvenes le  
echaban desde las azoteas.

Luego hizo el músico gemir el laúd y  
con voz armoniosa y triste empezó á  
cantar su romance:

—Perdonad, lindas flores que escu-  
chais al viejo cantor, que hallar habeis  
en su canto palabras que daño han de  
causar en vuestros corazones.

No es culpa mía, sino de ese amor que  
hace derramar lágrimas ardientes, que  
oprime el corazón, que anuda la garga-  
ta, que oscurece la mente.

He de contaros la verdadera historia  
de un doncel que iba por el mundo de-  
trás de una joven bella y encantadora.

Descendió de las vertientes del Atlas,  
moreno era su rostro, gallarda su pre-  
sencia, blancos sus dientes, finos sus mo-

dales, frente espaciosa, agíl y valiente  
como el león.

Guapo era, tanto, que no había donce-  
lla que le viera que no fijase en él sus  
ojos.

Altivo y bizarro levantó las masas  
contra el poder opresor y de heroísmo  
en heroísmo ganó batallas y regó con  
sangre los campos.

Mirando estoy á las zagalas, á las ni-  
ñas de amoroso pensar y dulces sentir,  
que tienen empañados sus ojos ne-  
gros, suspirando por un mocebo como  
aquél.

Refo, bien haceis, hermosas jóvenes;  
pero apesar de vuestra risa me mirais  
con tristeza y descubris con vuestras  
miradas lo que escondais en el cora-  
zón.

El galante doncel vió un día una jó-  
ven más hermosa que vosotras, no os en-  
fadeis, más bella que todas las huries  
del Paraíso. La miró y le miró y aque-  
llas miradas encontradas fueron la chis-  
pa que produjo una hoguera de amor en  
ambos corazones.

Pasó la bella los mares y el galán la  
siguió á tierra extraña, herido el cora-  
zón, loca la mente.

Encastillóse la adorada y en su Alca-  
zaba penetró el doncel, ardiente el pe-  
cho, violento el corazón, abrasada su al-  
ma, á decirle sus sentires.

Otro galán salió al encuentro del  
amante, los aceros chocaron y el desgra-  
ciado cayó al suelo pasado el pecho por  
terrible estocada.

Martirios sin cuento sufrió el herido  
y al recabar de la bella el amor, vió sus  
ojos apagados, la indiferencia en sus la-  
bios, la nieve en su corazón.

Fingió el desengañado, buscó la oca-  
sión, hirió á su rival, por la espalda y á  
su vez fué herido por su amada.

¡Pobre doncel! Separóse de la mujer  
adorada, unida ya á su rival, y siguió su  
camino adelante con la tristeza en el al-  
ma y el corazón muerto.

Y al sentir la hiel del desengañado, el  
doncel cantaba su triste historia de  
amores.

Venganza, venganza pide el desdi-  
chado, venganza le ha de permitir Alhá,  
que las penas matan y la traición se cas-  
tiga.

Bien hayais, mozas tristes y ale-  
gres, sin pensar en amores, ni sentirlos  
en el corazón. No se os olvide el consejo  
de este viejo cantor.

Palmoteos desde los terrados, saltos y  
baile de los muchachos, carcajadas de  
las mozas, agasajos de los jóvenes en  
estado de bullicio y de algazara era  
cuanto rodeaba al músico ambulante en  
cada adnar, en cada zoco que daba sus  
quejas al viento.

Así pudo Ali-Mamet rozarse sin sos-  
pecha con las gentes del pueblo, comer  
con ellas, hablar de todo cuanto quería  
saber.

Convencido de que Ansas no le en-  
gañaba y de que el país se hallaba dis-  
puesto á un levantamiento, emprendió  
la retirada hacia Melilla.

Ya no recibía Ali-Mamet un día á la  
semana, sino que era visitado todos los

